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в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
21 февраля Ветер юго-западный, ночью 

3-8 м/с, днем 5-10 м/с, мокрый 
снег, метель.

22 февраля  

Ветер южный, 3-8 м/с, 
мокрый снег, метель, 

на дорогах – гололедица.
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Забег на три четверти века

  ЦИФРА .

Великий и могучий
21 февраля отмечается 
Международный день 
родного языка, провоз-
глашенный Генеральной 
конференцией ЮНЕСКО.

В этот день в 1952 году в городе Дакка (тогда 
на территории Восточного Пакистана) студен-
ты вышли на демонстрацию, требуя признать 
свой язык бенгали одним из государственных 
языков страны.

Русский язык – один из самых распростра-
ненных языков мира, шестой по общей чис-
ленности говорящих. На нем изъясняются 
260 млн человек. В Алтайском крае русским 
владеет больше двух миллионов человек. Так-
же жители региона говорят на английском, 
немецком, украинском, казахском, армян-
ском, татарском, цыганском, мордовском, 
белорусском языках.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

7,7  . 
  
  
   -
 
В Барнауле в минувшие выходные свою 

продукцию представили 204 предприятия. 
Больше всего жители и гости краевой столи-
цы покупали молочные продукты, мясные 
изделия, полуфабрикаты и рыбу.
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  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

  ГЛАВНОЕ .
Новый 

руководитель
Губернатор Виктор Томенко назначил начальника 

управления Алтайского края по государственному регули-
рованию цен и тарифов. Им стал Александр Анатольевич 
Катнов. Такое распоряжение глава региона подписал 18 
февраля, сообщает пресс-служба губернатора.

Ранее Александр Катнов занимал должность начальника 
управления экономики и финансов АО «Алтайкрайэнерго».

Напомним, 27 ноября 2018 года в связи с истечением срока 
действия срочного служебного контракта Сергей Родт был 
уволен с должности врио начальника управления края по 
государственному регулированию цен и тарифов. С 28 но-
ября исполняющим обязанности руководителя стал Олег 
Колосков.

На развитие образования
Министерство просвещения РФ и Правительство Ал-

тайского края подписали соглашение о предоставлении 
федеральных субсидий на развитие образования региона. 
В 2019 году предоставят более 62 млн руб.

Более 13 млн руб. из них пойдут на повышение качества 
образования в школах с низкими результатами и школах, 
работающих в сложных социальных условиях. Более 24 млн 
– на модернизацию технологий и соответствие новым стан-
дартам обучения, 25 млн – на развитие кадрового потенциала 
учителей русского языка.

Финансовые средства будут предоставлены для реализации 
мероприятий по трем указанным направлениям в рамках 
государственной программы «Развитие образования». 

Алёна ИВАНОВА

Лично в руки
Студенты передали Виктору Томенко просьбы от жи-

телей региона, которые были получены ими во время 
акции «Снежный десант».

Губернатор встретился с бойцами краевого студенче-
ского отряда «Алтай» и вручил благодарности участникам 
Всероссийской патриотической акции «Снежный десант». 
Он заверил, что власти будут способствовать дальнейшему 
развитию движения.

– Оно приносит пользу самим ребятам с точки зрения 
собственного развития, расширения кругозора, круга друзей, 
изучения территории родного края. А жители отдаленных 
территорий ждут поддержки, информации, – сказал Виктор 
Томенко. – Мы будем на уровне государственной власти 
Алтайского края вместе с органами местного самоуправ-
ления способствовать тому, чтобы движение оставалось 
на подъеме.

Напомним, нынешний раз «Снежный десант» состоял 
из 19 отрядов. В акции приняли участие 450 студентов и 
аспирантов из Алтайского края, а также студенты 12 реги-
онов России (Архангельской, Владимирской, Новгородской, 
Омской, Томской, Кемеровской, Челябинской областей, Крас-
ноярского и Пермского краев, Республики Хакасия, Москвы 
и Санкт-Петербурга).

Бойцы объехали 139 сел в 19 районах региона, где провели 
культурные мероприятия и профориентационную работу 
со школьниками, очистили от снега памятники, помогли 
пожилым людям.

Кристина ЛИВЕР

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
ночью местами в восточных 
районах мокрый снег.
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Выздоравливают с комфортом
14 февраля торжественно откры-
ли стационар Тогульской районной 
больницы. Построили его в 70-е 
годы, а капитально отремонти-
ровали только сейчас по краевой 
программе «85х85», так что это 
событие для местных жителей 
действительно важное.

Один из первых пациентов – баба Катя, 
которая приехала подлечиться в больницу 
из села Мартыново.

– А раньше где лечились? – спрашиваем 
мы ее.

– Да можно сказать, что нигде. А здесь 
так хорошо в палате, уютно, персонал вни-
мательный.

В конце коридора чувствуется запах кот-
лет, за плитой колдует повар.

– Что на обед? – спрашиваем мы у помощ-
ника повара Инны Рякшиной, убирающей 
в шкаф новую посуду.

– У нас котлеты с подливом и гречневой 
кашей и суп из рыбных консервов. А вечером 
– манная каша. Я в больнице давно работаю, 
после ремонта намного лучше, удобнее в 
помещении стало, все под рукой.

Экскурсию по обновленному зданию 
проводит главврач Тогульской ЦРБ Елена 
Буткеева. Улыбка не сходит с лица: долго 
ждали ремонта, наконец и врачи, и па-
циенты вздохнут спокойно. Помещения 
отремонтированы с учетом последних 
требований проверяющих служб. И вен-
тиляция соответствующая, и пожарная 
сигнализация, и отопление, и водопровод.

За качественную работу на объекте за-
ведующая ЦРБ благодарит застройщика 
и заказчика капитального строительства.

– В сжатые сроки, менее чем за полгода, 
нам удалось отремонтировать двухэтажное 
здание, – держит ответное слово директор 
Единого заказчика капитального строитель-
ства Алтайского края Александр Котельни-
ков. – Поменяли инженерные сети, сделали 
вентилируемый фасад, теперь все новое и 
современное. Работы выполнялись за счет 
средств краевого бюджета, было потрачено 
около 23 миллионов рублей. График работ и 
финансирование строго контролировались. 
Подрядчик отнесся к выполнению работ 
ответственно, замечаний у нас не было.

В кабинетах, палатах, на кухне и под-
собках – все новенькое. На первом этаже 
терапевтическое отделение, дневной стаци-
онар, скорая помощь, на втором – хирургия 
и реанимация и так далее.

– Нам бы еще два медпоста новых, са-
мим не купить, каждый по 70 тысяч стоит, 
больше бы ничего не просили, –делится 
проблемами Елена Буткеева с врио замми-
нистра здравоохранения Константином 
Гордеевым.

(Окончание на 3 стр.)

Операционная Тогульской ЦРБ теперь выглядит современно.

Итак, 75-я традицион-
ная лыжная эстафета 
на призы «Алтайской 
правды» состоялась в 
краевом центре в ми-
нувшую субботу. В ней 
приняли участие без 
малого 200 команд.О    

Лыжная эстафета на призы 
«АП» появилась в календаре ал-
тайских спортсменов в теперь 
уже далёком 1937 году. Вряд ли 
тогдашние организаторы на-
деялись, что их детищу угото-
вана столь долгая жизнь, пусть 
и с небольшими перерывами. 
И вот уже три четверти века 
эстафета становится настоя-
щим спортивным праздником 

для всех поклонников лыж-
ных гонок! Не стали исключе-
нием и нынешние юбилейные 
соревнования.

Утром 16 февраля в импро-
визированный стартовый го-
родок, расположенный рядом 
с лыжной базой «Стройгаз», 
стали прибывать спортсме-
ны, тренеры, а также те, кто 
когда-то выступал в этих 
эстафетах. И, конечно, было 
о чём вспомнить чемпионам 
минувших лет.

– У меня всё началось 
именно с этих соревнова-
ний, – сказал бронзовый 
призёр чемпионата мира и 
участник Олимпийских игр 
Виталий Денисов, который 
пришёл поддержать своего 
старшего сына Никиту. – Уже 
позже стал выступать за край, 
Сибирь и так далее. Эстафеты 
всегда проходили массово и 

интересно, на старте команды 
выстраивались в три-четы-
ре шеренги. Сейчас я уже не 
выступаю в соревнованиях, 
набегался в своё время. Но 
для здоровья катаюсь на лы-
жах почти каждый день. А 
вот для сына эстафета «Ал-
тайской правды» – один из 
важных этапов подготовки 
к первенству России.

На церемонии открытия 
эстафеты-долгожительницы 
спортсменов приветствовали 
министр спорта Алтайского 
края Алексей Перфильев и 
заместитель главы админи-
страции Барнаула Александр 
Артёмов. Шеф-редактор «Ал-
тайской правды» Олег Куп-
чинский пожелал участникам 
быстрой лыжни, а также при-
звал вузы, школы, предпри-
ятия активнее участвовать в 
этих соревнованиях, имею-

щих давнюю и замечательную 
историю.«Л » ̈  

Возможно, из-за эпидемии 
ОРВИ, мы недосчитались 
целого ряда традиционных 
участников. Особенно это 
заметно по количеству жен-
ских квартетов, коих в этом 
году оказалось всего 19. В ка-
чественном отношении кон-
куренция в этой группе тоже 
заметно снизилась. Да, есть 
способная молодёжь, но её всё 
же маловато. Поэтому погоду 
на лыжне делали многоопыт-
ные лыжницы из команды 
«Локомотив». Причём по воз-
расту кое-кому из соперниц 
они годятся в матери.

(Окончание на 4 стр.)
Чемпионки из Бийской спортшколы № 1 

после финиша сияли от радости.

Виталий Денисов передал эстафету сыну.

В юношеском забеге стартовали 87 команд!
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Садовод 
в «одном окне»

В России будет определено специ-
альное ведомство, которое возьмет на 
себя координацию вопросов, связан-
ных с садоводами и садоводческими 
товариществами. Такое решение при-
нято во время заседания Президиума 
Совета законодателей в Москве.

Вопросы садоводов должны решать-
ся по принципу одного окна. Как пояс-
нил председатель краевого парламента 
Александр Романенко, члены президи-
ума Совета законодателей обратятся с 
этим предложением в Правительство 
РФ. Предполагается, что впоследствии 
такие органы будут определены и на 
региональном уровне.

Александр Романенко, как председа-
тель Комиссии Совета законодателей по 
аграрно-продовольственной политике, 
природопользованию и экологии, пред-
ставил на заседании опыт регионов по 
взаимодействию с садоводами.

– Сейчас накопились вопросы по 
поводу управления садоводческими то-
вариществами, уплаты вступительных 
и членских взносов, имущественных 
отношений, – отметил он. – Большин-
ство регионов отмечает потребность 
садоводческих хозяйств в помощи по 
инфраструктурному обеспечению, 
реконструкции сетей. Профильные 
комитеты и Госдумы, и Совета Федера-
ции будут вносить соответствующие 
поправки в федеральный закон.

Федеральный закон № 217 «О веде-
нии гражданами садоводства и огород-
ничества для собственных нужд и о 
внесении изменений в отдельные зако-
нодательные акты Российской Федера-
ции» был принят в 2017 году, но вступил 
в силу с 1 января 2019 года. По словам 
спикера АКЗС, ситуация с готовностью 
садоводческих объединений к работе 
в рамках нового закона выглядит про-
тиворечиво. Только в шести регионах 
более половины садоводств привели 
свои уставы в соответствие. В восьми 
субъектах такую работу провели ме-
нее 1% всех товариществ, а половина 
просто не обладает информацией по 
ситуации с уставами.

Как отметил Александр Романенко, 
единой политики по проблемам садо-
водов, в том числе и в Алтайском крае, 
на сегодня, к сожалению, пока нет. В 
этом плане регион стоит в одном ряду 
с большинством субъектов Федерации.

Подготовила 
Кристина ЛИВЕР

Начала паводка в краевом цен-
тре в нынешнем году специали-
сты Барнаульского водоканала 
ожидают 10 – 15 апреля и к нему 
готовятся. Но пока не пришла 
большая вода, им хватает забот 
с малой. Только в 2018-м на сетях, 
подведомственных водокана-
лу,  произошло 484 аварии. Сразу 
нужно сказать, за последние 
годы их количество значительно 
снизилось.В  

При этом большинство резонансных 
аварий – это порывы на чугунных сетях, 
протяженность которых составляет лишь 
30% от общего количества коммуникаций. 
Чугун – это материал, который служит 
долго, но трубы, когда приходит срок, 
лопаются по шву или по большому диа-
метру. Аварии на других участках жители 
практически не замечают – на трубу ста-
вят хомут зачастую без отключения воды. 
Но срок службы у таких труб меньше.

Как бы там ни было,  484 аварии в год 
– это тоже много, и в нынешнем году на 
модернизацию сетей руководство водока-
нала планирует затратить 274 миллиона 
рублей. Однако масштабно изменить си-
туацию, когда,  по словам гендиректора 
Барнаульского водоканала Дмитрия Мас-
ловского,  износ сетей в городе составляет 
57%, такие вложения однозначно не смогут. 
В среднем за год в городе перекладывают 
10 километров водопроводных и канали-
зационных сетей, а для того чтобы капи-

тально улучшить ситуацию, эту цифру 
нужно увеличить в три-четыре раза. Но 
если пользоваться при ремонте только 
собственными средствами, пришлось бы 
поднять тарифы на воду почти на 60% и 
более чем на 70% на водоотведение, а это 
путь однозначно неприемлемый.

Тем не менее выход есть, и находится 
он в совместном проекте администрации 
Барнаула и Барнаульского водоканала. 
Концессионное соглашение между ними 
предполагает направить в эту сферу инве-
стиции до 2,4 млрд рублей за 10 лет. Оно 
должно быть подписано в нынешнем году. 
При этом в первую очередь упор будет сде-
лан именно на модернизации сетей, а не  

на оборудовании, которому на водокана-
ле в последнее время уделялось немало 
внимания. Однако глава Барнаула Сергей 
Дугин предложил пойти дальше и поду-
мать об увеличении таких инвестиций до 
3,4 млрд рублей. Для снижения нагрузки 
на тариф рассматривается возможность 
участия в федеральных программах, 
направленных на повышение качества 
водоснабжения и водоотведения.

Как отмечает Дмитрий Масловский, 
такие деньги позволили бы кардинально 
переломить ситуацию с устареванием 
водопроводных и канализационных се-
тей в городе. А точнее, переложить 230 
километров сетей, на 30 – 40% уменьшить 

количество аварий на канализационных 
и на 25 – 26% на водопроводных сетях.П  

Это то, что касается воды малой, точ-
нее, порывов на водопроводных трубах и 
аварий на канализационных сетях. Что же 
касается паводка, то технические специа-
листы Барнаульского водоканала считают, 
что его нынешнее прохождение в краевом 
центре будет достаточно легким. Это связа-
но с неглубоким (по словам главного инже-
нера этой организации Андрея Полюгно,  
всего лишь до полуметра) промерзанием 
земли в нынешний зимний период. 

Но паводок все равно будет, от него 
мы никуда не денемся, так же как и от 
снижения качества воды в городе в это 
время. Она мутнеет, приобретая не самый 
приятный запах, однако, как отмечают 
специалисты, даже в этот период соот-
ветствует санитарным нормам.

– Для того чтобы бороться с мутностью, 
мы используем больше флокулянта и 
коагулянта, – говорит Андрей Полюгно. 
– Эти реагенты укрупняют хлопья на 
очистных сооружениях и осаждают их 
в специальных отстойниках.

В нынешнем году на сооружениях во-
доканала намереваются испытать новую 
систему работы, которая позволит уда-
лить запах и цветность воды. При этом 
подчеркивается, что на горожанах такие 
мероприятия никак не скажутся. Суть их в  
использовании мелкодисперсного активи-
рованного угля, который будет вводиться в 
определенные точки сооружений. Ведется 
как подбор реагента, так и определение 
точек, куда он будет вводиться.

Кроме этого в ходе подготовки к па-
водку в Барнаульском водоканале был 
реализован инновационный проект по 
внедрению нового метода обеззаражи-
вания стоков. Проведены работы по мо-
дернизации хлораторных установок на 
водоочистных сооружениях с переходом 
на технологию мембранного электролиза.

– Хлор поставляется нам железнодо-
рожным транспортом и находится в кон-
тейнерах, каждый из которых весит по 
тонне, – рассказывает специалист. – Эти 
контейнеры доставляются по городу на 
автомобиле, притом что хлор – это очень 
опасное, ядовитое вещество, которое мо-
жет спровоцировать не только отравле-
ние, но и смерть достаточно большого 
количества людей при его распылении 
в оживленном месте.

Переход на новое производство позво-
лит исключить выброс хлора.

– Фактически это мини-завод по про-
изводству хлора из поваренной соли. Бе-
рем обычную соль в магазине и путем 
химической реакции на специальном 
оборудовании в микроскопических дозах 
получаем нужный продукт, который тут 
же добавляется в воду в том виде, в кото-
ром он безопасен, – отмечает Дмитрий 
Масловский. – Мы полностью уходим от 
рисков, связанных со здоровьем и жизнью 
людей не только в районах, прилегающих 
к очистным сооружениям водопровода 
на Горе, но и по всему городу, там, где 
хлор транспортируется.

На внедрение новой технологии было 
затрачено порядка 100 миллионов рублей,  
и пока этот метод используется на канали-
зационных очистных сооружениях.

Константин СОМОВ

Самый большой масленичный хоровод
«Сибирская Масленица» состоится 
9 марта на территории турист-
ско-развлекательного комплекса 
«Сибирское подворье».

Масштабный фестиваль проходит под Бело-
курихой уже в двенадцатый раз. Ежегодно его 
посещают до 35 тысяч человек. Среди гостей 
жители не только соседних регионов, но других 
стран – Швеции, Дании, Италии, Франции, 
Турции, Китая, Германии, Казахстана.

«Сибирская Масленица» включает в себя 
народные гулянья, катание на тройках, кон-
носпортивный праздник. В рамках фестиваля 

пройдут конкурсы, посвященные сохранению 
традиций. Это «Наша Масленица» – конкурс по 
созданию оригинальных масленичных чучел, 
«Моя родословная» – семейной истории, «Дере-
венский половик» – по возрождению ткачества, 
«Как по маслу» – по созданию необычных саней.

Любопытно, что в нынешнем году организа-
торы праздника рассчитывают войти в Книгу 
рекордов России благодаря самому большому 
масленичному хороводу. Для этого нужно по-
бить рекорд, установленный в 2018 году в Омске. 
Наш должен состоять более чем из 1082 человек.

– Масленичный хоровод – новая, современная 
традиция, которой у наших предков не было, 

– рассказывает Вероника Бодрова, старший 
научный сотрудник сектора «Традиционная 
русская культура» Государственного художе-
ственного музея Алтайского края. – Хороводы 
водили на Святки, а также после Пасхи, начиная 
с Красной горки и до Троицы. На святочных 
вечорках можно было присмотреть суженую, 
а потом заслать к ее родителям сватов. После 
Святок начинался период свадеб.

Отметим, в 2014 году «Сибирской Масленице» 
присвоен статус Международного фестиваля 
фестивалей. В этом году «Алтайская правда» яв-
ляется его информационным партнером.

Кристина ЛИВЕР

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  АКТУАЛЬНО .   ТУРИЗМ .

  ЖКХ .

  НОВОСТИ .
Для развития спорта

16 февраля в Алтайском крае региональное Министерство 
спорта подписало ряд соглашений с краевой федерацией 
футбола, Фондом поддержки и развития спорта и Алтайским 
государственным техническим университетом.

Первым подпись под документами поставил председатель 
краевой федерации футбола Алексей Смертин, сообщает «Ал-
тайский спорт». Обе стороны настроены на создание импульса 
в развитии всех разновидностей массовой игры с мячом.

Соглашение с АлтГТУ должно быть выгодно по всем направле-
ниям. Минспорта способно загрузить спортивную базу учебного 
заведения, а также привлечь на спортплощадки молодежь – это 
уже выгода для университета.

Третье соглашение – с Фондом поддержки и развития спор-
та – должно привлечь в спортивную отрасль внебюджетные 
средства. Спонсоров и меценатов планируется искать не только 
в пределах Алтайского края.

Влад ГЕРАСИМОВ

За деньгами – в Алтайпищепром
Управление Алтайского края по пищевой, перерабатываю-

щей, фармацевтической промышленности и биотехнологиям 
объявило о проведении конкурса на предоставление грантов.

Финансирование предназначено для разработки качественно 
новых технологий, создания инновационных продуктов и услуг 
в сферах переработки и производства пищевых продуктов, 
фармацевтического производства и биотехнологий. Победители 
конкурса получат финансовую поддержку проектов из регио-
нального бюджета. Заявки принимают с 14 февраля по 15 марта.

Оценка недвижимости началась
На этой неделе краевым управлением Росреестра будет 

сформирован перечень объектов недвижимости, которые 
пройдут кадастровую оценку.

По словам начальника управления имущественных отно-
шений Алтайского края Елены Зинковой,  речь идет о 2,5 млн 
объектов недвижимости.

«Один из нюансов, которые мы должны учесть при прове-
дении оценки, – проверить соответствие фактического вида 
использования объектов заявленному в документах. Эту работу 
мы пока, к сожалению, не начали, – призналась Елена Зинкова. 
– Мы можем плясать от перечня объектов недвижимости, ко-
торый нам должно было предоставить краевое подразделение 
Росреестра, но обещает сделать это на неделе. Мы предоставим 
этот перечень в каждый район и попросим органы местного 
самоуправления подтвердить, как используется объект».

Вся информация будет на сайте управления имущественных 
отношений, и заинтересованные лица смогут при неверных 
сведениях добиться корректировки.

Евгений ШУМИЛОВ

Выплаты выросли
В Алтайском крае с февраля 2019 года повысили размер 

социального пособия на погребение, выплачиваемого за 
счет средств Пенсионного фонда России. Единовременно 
выплачиваемая сумма теперь составляет 5946 рублей.

Как и к другим выплатам, к этой применяется районный ко-
эффициент. Там, где он равен 15%, сумма составит 6838 рублей, 
где 20% – 7135. Социальное пособие выплачивается только на 
погребение умершего неработающего пенсионера. Человек, 
взявший на себя эту процедуру, может обратиться за выплатой 
в любой территориальный орган ПФР в течение шести месяцев. 
При себе нужно иметь документ, удостоверяющий личность, 
справку о смерти умершего получателя пенсии из ЗАГСа.

Мария СТРЫГИНА

Среди всех регионов страны
Работы трех алтайских художников будут представлены 

на Всероссийской выставке в Москве.
Открытие выставки «Россия-XIII» состоится 27 февраля в 

Центральном Доме художника. В экспозицию войдет искусство 
всех регионов и федеральных округов страны. Ожидается, что 
зритель увидит более 2000 произведений живописи, скульптуры, 
графики, монументального, народного, храмового и декора-
тивного искусства, а также работы художников театра и кино.

Алтайская краевая организация Союза художников России 
будет представлена на выставке работами Александра Емелья-
нова, Дмитрия Петренко и Александра Потапова.

Галина ЗАМЯТИНА

Алтайский край станет 
пилотным регионом, где 
будут проведены мас-
штабные исследования 
в области цифровизации 
образования. Такое по-
ручение дала министр 
просвещения РФ Ольга 
Васильева.

Вчера, 19 февраля, Прави-
тельство Алтайского края и 
Российская академия образо-
вания заключили соглашение 
о сотрудничестве. Подписи под 
документом поставили губер-
натор Виктор Томенко и пре-
зидент РАО Юрий Зинченко.

Соглашение предусматри-
вает сотрудничество в разра-
ботке новых образовательных 
технологий, организацию на-

учных исследований, а также 
повышение квалификации 
педагогов. Стороны объединят 
усилия по решению масштаб-
ных задач, которые в майском 
указе поставил перед системой 
образования страны прези-
дент Владимир Путин.

Речь идет о достижении гло-
бальной конкурентоспособно-
сти российского образования, 
о вхождении России в число 
десяти ведущих стран мира по 
качеству общего образования. 
Среди базовых целей – воспи-
тание гармонично развитой 
и социально ответственной 
личности на основе духов-
но-нравственных ценностей 
народов Российской Федера-
ции, исторических и нацио-
нально-культурных традиций.

В глубоком, разноплановом 

сотрудничестве заинтересова-
ны обе стороны. В Алтайском 
крае работает одна из самых 
разветвленных в стране об-
разовательных сетей – это 
полторы тысячи учрежде-
ний, 500 тысяч школьников 
и студентов и около 40 тысяч 
педагогических работников.

– Мы придаем очень боль-
шое значение сотрудничеству 
с Российской академией об-
разования, – отметил Виктор 
Томенко. – Сегодня все сферы 
нашей жизни зависят от того, 
какие в них работают кадры, 
насколько они профессиональ-
ны, владеют ли современными 
технологиями и в то же вре-
мя насколько они связаны со 
своими традициями, духов-
ными установками, способ-
ны решать текущие задачи. В 

этой работе, с одной стороны, 
важна связь с бизнесом, рабо-
тодателями, которые занима-
ются практической работой. С 
другой стороны, без научных 
обоснований, без современ-
ных методик подготовки, 
без соответствующих иссле-
дований такая работа была 
бы недостаточно эффектив-
на. Сегодня мы объединяем 
наши усилия, чтобы создать 
результативную, современную 
систему подготовки наших 
кадров для педагогической 
отрасли. Думаю, что такая ра-
бота, которую мы вместе бу-
дем проводить, принесет свои 
плоды в ближайшее время.

По словам главы региона, 
потенциал РАО будет вос-
требован на каждом уровне 
региональной системы обра-

зования. В рамках подписан-
ного соглашения в Алтайском 
крае запланировано открытие 
научного центра при Россий-
ской академии образования 
и регионального отделения 
Общества русской словесно-
сти, которые создаются по по-
ручению президента страны 
для сохранения и развития 
позиций русского языка в со-
временной России.

В текущем году в Алтайском 
крае проведут пилотное ис-
следование влияния перехо-
да образования на цифровые 
контенты. В 2020 году проект 
распространят на другие ре-
гионы.

– К сожалению, мы не зна-
ем, кто такой современный 
ребенок, – объяснил суть ис-
следований Юрий Зинченко. – 

Получается, что сегодняшние 
дети – из цифрового поколе-
ния, а учителя – из аналогово-
го. Большой разрыв налицо. 
Отсюда и возникают пробле-
мы, когда молодой учитель, 
окончивший педуниверситет, 
не знает, как ему удержать 
внимание школьников, как 
эффективно построить образо-
вательный процесс с детьми. 
Мы стремимся сделать систе-
му образования интересной и 
эффективной. Этот проект по-
зволит выявить особенности 
современного ребенка, дать 
обратную связь учителю, ро-
дителям и в целом понять, кто 
такой современный ребенок.

Соглашение между прави-
тельством края и Российской 
академией образования также 
предполагает создание центра 
по научно-методической под-
держке педагогов-психологов 
и проведение всероссийских 
летних научных школ педаго-
гического образования.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  ОБРАЗОВАНИЕ .
Ученик – «в цифре». А учитель?

Вода большая… и маленькая

Многочисленные аварии потребовали значительных усилий коммунальных служб.

«П,   
 –   -
,   –  . 
Б  ».Соглашение подписали Виктор Томенко и Юрий Зинченко.

Общими усилиями система образования становится интересной и эффективной. 
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  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

Выздоравливают с комфортом
  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ ..

«М     
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   : -
 -   
,  ».

Заместитель председателя 
комитета по социальной по-
литике Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 
Дмитрий Аганов рассказал о 
резонансных законопроектах, 
работе с ТОСами Барнаула и 
важных шагах по развитию 
городской среды (на снимке).

– Дмитрий Петрович, депутаты 
комитета по социальной поли-
тике были одними из тех, кто 
активно поддержал сохранение 
льгот для граждан предпенси-
онного возраста. Расскажите, 
как шла работа над законопро-
ектом.
– Пожалуй, это самый резонансный 

законопроект за прошлый год. Мы 
прекрасно понимали, что, несмотря 
на повышение пенсионного возраста, 
люди должны быть обеспечены соци-
альными гарантиями в полной мере. 
Причем как на федеральном, так и на 
региональном уровне. Все предложе-
ния потребовали внесения изменений 
в целый ряд краевых законов, поэто-
му над документом комитет по соци-
альной политике работал довольно 
продолжительный период времени. 
С другой стороны, нужно было при-
нять необходимые решения еще до 
вступления в силу нового закона по 
пенсионному обеспечению.

Сейчас региональные льготы при-
вязаны не к выходу на пенсию, а к 
возрасту. То есть назначаются, как и 
раньше: мужчинам при достижении 
60 лет, женщинам – 55 лет. Сохранены 
льготы для ветеранов труда и вете-
ранов труда Алтайского края, сель-
ских специалистов, а также нулевая 
ставка по транспортному налогу для 
владельцев автомобилей мощностью 
до 100 лошадиных сил. Поправки уже 
вступили в силу с 1 января 2019 года.

– При рассмотрении бюджета на 
2019 год фракция «Единая Россия» 
выходила с десятью поправками. 
Насколько удалось учесть пред-
ложения «единороссов» в плане 
социального направления?

–Бюджет традиционно является 
социально ориентированным. При-
веду несколько цифр. Например, на 
ежемесячные выплаты за рождение 
третьего ребенка запланировано 134 
млн рублей, на выплаты многодетным 
семьям – 260 млн рублей, на материн-
ский капитал – 193 млн рублей. Также 
речь идет о существенной финансовой 
поддержке при содержании учреж-
дений образования и здравоохране-
ния. Будут выделены значительные 
средства на создание дополнительных 
мест в школах и детских садах. Увели-
чено финансирование строительства 
общежитий, выросли расходы на ле-
карственное обеспечение.

На всех этапах рассмотрения 
бюджета фракция «Единая Россия» 
занимала принципиальную позицию 
по росту заработных плат бюджет-
ников. Изначально в первом чтении 
было заложено повышение на уровне 
восьми процентов. Мы же говорили, 
что этого недостаточно. И ко второму 
чтению инициировали поправку о 
повышении фонда заработной платы 
работников бюджетной сферы на 11 
процентов. Именно в такой редакции 
бюджет и утвержден.

– На октябрьской сессии почти 
единогласно принят законопро-
ект «Об установлении величины 
прожиточного минимума пенси-
онера в Алтайском крае на 2019 
год». Во многом он отличается 
от аналогичных законопроектов 
прошлых лет. Почему?

– Все дело в том, что в нынешнем 
году удалось максимально прибли-
зиться к федеральным целевым по-
казателям. Составляет это 98 про-
центов от прожиточного минимума 
пенсионеров в целом по России. Бла-
годаря принятию закона  с нового 
года около 102 тысяч пенсионеров 
Алтайского края получают феде-
ральную социальную доплату до 
установленной величины прожи-
точного минимума.

Напомню, что социальные до-
платы устанавливают всем нера-
ботающим пенсионерам в случае, 
если общая сумма их материального 
обеспечения не достигает величины 
прожиточного минимума пенсионе-
ра, существующей в регионе. Сегодня 
он составляет 8669 рублей.

– Как вам удалось добиться де-
монтажа заброшенной стройки 
в барнаульском микрорайоне 
Мизюлинская роща?

– Мизюлинскому недострою в 
Индустриальном районе города 
уже порядка 20 лет. Еще в середине 
90-х на уровне фундамента заморо-
зили строительство пристройки к 
барнаульской школе-интернату №6. 
Местные жители назвали недострой 
мизюлинскими катакомбами. Ведь 
ни для кого не секрет, что это было 
криминальное место с бомжами и 
наркоманами. Кроме того, там ча-
сто получали травмы дети, которые 
играли на опасном объекте.

Во время депутатских приемов 
ко мне не раз обращались избира-
тели с просьбой решить проблему. 
Не скрою, что на это ушло несколько 
лет. Сначала рассматривался вопрос 
об ограждении недостроя, но затем 
в Министерстве образования и нау-
ки Алтайского края все-таки пошли 
навстречу – решили демонтировать 
заброшенную стройку.

Дальше я намерен контролиро-
вать, как место будет использоваться, 
что планируется построить. Жители 
говорят о необходимости возведения 
там центра детского творчества, с 
чем я полностью согласен.

– Вы уже не первый год поддер-
живаете проект «Летний дво-
ровый инструктор». В чем его 
преимущества?

– Я уверен, что нужно поднимать ин-
терес к регулярным занятиям спортом, 
к активной жизни. Кроме того, летом 
достаточно много детей остаются без 
секций. Проблему их полезного досуга 
и призван решить партийный проект 
«Летний дворовый инструктор».

Суть его в том, что с ребятами за-
нимаются профессиональные трене-
ры, причем совершенно бесплатно. 
В программу входят оздоровитель-
ные методики, общая физическая 
подготовка, игровые виды спорта, 
эстафеты, соревнования и конкурсы. 
Тренировки для детей проводятся 
ежедневно. Продолжительность 

каждой – два часа. Прошлым летом 
проект стартовал с 1 июня и работал 
все три месяца. Площадки в посел-
ке Новосиликатном, селе Власиха, 
на улицах Попова и Взлетной были 
очень востребованы ребятами.

– Кстати, на личных приемах к 
вам поступает много обраще-
ний, которые связаны именно с 
решением проблем в развитии 
массового спорта…

– Это действительно так. На одном 
из них ко мне обратился врио пред-
седателя Барнаульской городской 
организации Всероссийского обще-
ства инвалидов Сергей Коркишко. Он 
предложил организовать в рамках 
проекта «Дворовый инструктор» за-
нятия для детей с ограниченными 
возможностями. Безусловно, я не мог 
не поддержать эту инициативу. И уже 
на зимних каникулах ребята трени-

ровались в школе №133. Также ко мне 
поступило предложение от жителей, 
которые говорили о необходимости 
строительства спортивного зала в 
школе №109. В настоящее время во-
прос взят на депутатский контроль.

– Дмитрий Петрович, вы один 
из тех депутатов, которые 
активно сотрудничают с 
ТОСами. Какие проблемы удается 
решить?

– За несколько лет депутатской дея-
тельности у меня сложился неплохой 
формат работы с целым рядом ТОСов 
микрорайонов Октябрьский, Моло-
дость, Солнечный, Новосиликатный. 
Конечно, круг проблем у них схожий 
– благоустройство придомовых тер-
риторий, строительство спортивных 
и детских площадок. Вместе пытаем-

ся решить вопросы жилищно-ком-
мунального хозяйства. Однако так 
сложилось, что мы не ограничива-
емся одними только проблемными 
ситуациями. Наше сотрудничество 
можно назвать дружеским: проводим 
культурно-массовые и спортивные 
мероприятия, устраиваем субботники. 
Например, каждый год очищаем Ми-
зюлинскую рощу, оказываем помощь 
школам, инвалидам, малообеспечен-
ным семьям.

Я понимаю, что во дворах должны 
быть уютные детские площадки, места 
для отдыха жителей. Поэтому считаю 
взаимодействие с общественными 
организациями и ТОСами одним из 
приоритетных направлений депутат-
ской деятельности. Такая совместная 
работа обязательно должна дать свои 
результаты по улучшению всей город-
ской среды.

Подготовила Алена СЕРГЕЕВА.

На открытие стационара Тогульской ЦРБ прибыли представители краевой власти.

ТОСы – ключ к улучшению городской среды

  КРАТКО ..
Летний отдых 
не за горами

До 31 марта продлится в Алтайском крае 
заявочная кампания в загородные лагеря 
отдыха. Оставлять заявления на электрон-
ной платформе можно уже сегодня. Всего 
летом 2019 года восемь муниципальных 
загородных лагерей отдыха Барнаула при-
мут пять тысяч школьников.

В этом году стоимость путевок в муници-
пальные загородные лагеря увеличилась 
на 5% и составляет в среднем 16 тыс. руб. За 
первые две недели заявочной кампании от 
родителей поступило 1,5 тысячи заявок, что 
на 43% больше, чем за аналогичный период 
прошлого года. Сначала родителям совету-
ют посмотреть, есть ли выбранный лагерь 
в Региональном реестре, что означает про-
хождение учреждением всех обязательных 
процедур для обеспечения безопасного от-
дыха детей. В 2019 году и родители, и дети 
могут заранее изучить спектр предлагаемых 
развлекательных программ, тематических 
смен, мастер-классов.

Для всех граждан, проживающих на тер-
ритории Алтайского края и воспитывающих 
детей школьного возраста от 6,5 до 15 лет вклю-
чительно, из регионального бюджета в 2019 
году будут компенсировать часть стоимости 
путевки в размере 6 тыс. рублей. Сотрудникам 
органов государственной власти края, краевых 
государственных и муниципальных учреж-
дений выделят дополнительно 4200 рублей.

На уроках – знания, 
разговоры – потом

В одной из школ Бийска в Устав внутрен-
него распорядка добавили новый пункт. 
Теперь там вполне официально запрещено 
пользоваться мобильными телефонами во 
время учебного процесса. Сотовый должен 
быть отключен. А на время контрольных 
аппараты и вовсе рекомендуется сдать учи-
телю.

Запрет действует только на время уроков. 
На переменах дети могут пользоваться теле-
фоном, играть, обмениваться сообщениями, 
слушать музыку. Директор школы прекрасно 
понимает, что сегодня сотовый телефон – 
необходимое средство связи с родителями 
и близкими, что они должны быть уверены, 
что ребенок – на связи. Но учащиеся и роди-
тели должны знать, что есть моменты, когда 
мобильник не нужен. Это уроки. Здесь важно 
слушать учителя, получать новые знания, 
быть внимательным и активным.

Отобрать аппарат у ребенка педагог не име-
ет права, а вот объяснить, почему сейчас не 
стоит им пользоваться, может. В городском 
управлении образования рассказали, что ни-
каких указаний сверху о запрете мобильников 
нет. Но подобные решения могут приниматься 
школами самостоятельно.

Мария СТРЫГИНА

По словам главврача, в 2013 году 
по программе «75х75» отремонти-
ровали районную поликлинику, с 
тех пор начали вести переговоры 
о необходимости ремонта стацио-
нара, в котором протекала кровля, 
подводила старая сантехника.

– Теперь совсем другое дело. Все 
отремонтировали полностью, для 
пациентов созданы комфортные 
условия, – говорит она. – А потреб-
ность в наших услугах велика. В 
Тогуле 4,5 тысячи человек, в районе 
7708, из них 1720 детей. Кроме ЦРБ 
на район 8 ФАПов и одна сельская 
врачебная амбулатория. Самое вос-
требованное среди селян терапев-
тическое отделение, особенно среди 
возрастных. Хирургическое отделе-
ние тоже необходимо – Тогульский 
район расположен далеко от крае-
вого центра и не всегда можно бы-
стро эвакуировать пострадавшего. 
Буквально несколько дней назад в 
Тогуле произошло серьезное ДТП. 
Девочка попала под колеса «Газели», 
поступила в больницу в тяжелом 
состоянии, получила ушиб мозга, 
перелом ключицы. Сразу подклю-
чили к искусственной вентиляции 
легких, оказали необходимую по-
мощь, затем госпитализировали с 
помощью Центра медицины ката-
строф в городскую больницу.

В стационаре трудится 30 мед-
работников, из них пять врачей.

Кадровая проблема, конечно, 
есть, но решают ее своими силами.

– Нам требуется акушер-гине-
колог, мы обучаем целевичку-то-
гульчанку, в этом году она окан-
чивает ординатуру и приезжает 
к нам работать. Отоларинголога 
тоже ждем, но она пока отучилась 
один год в ординатуре, – расска-
зала Елена Буткеева.

По словам Константина Гор-
деева, стационар Тогульской 
ЦРБ отремонтирован в рамках 
регионального проекта развития 
первичной медико-санитарной 
помощи. Учреждение будет до-
оснащено медицинским обору-
дованием, получит автомобиль 
скорой медицинской помощи.

– В Тогуле сформировался ком-
петентный коллектив медработ-
ников. Комфортные условия труда 
будут способствовать их дальней-
шему профессиональному росту, 
– уверен он.

Татьяна 
КОЧЕТЫГОВА 
(фото автора)

В 2019 году в крае будет 
построено пять поликли-
нических отделений. 

В прошлом году начато 
строительство поликлиники 
Алтайской районной боль-
ницы. Проходят экспертизу 
проекты поликлиник в Со-
ветском и Ребрихе. Возмож-
но, они будут использованы 
для строительства поликли-
ники в Мамонтово. Разраба-
тывается проект для Бурлы. 
Изучается потребность на-
селения в строительстве 
поликлиники в Зональном. 

Так как районные ФАПы 
находятся в ветхом состоя-
нии, им будет уделено особое 
внимание. В ближайшие два 
года будет заменено около 30 
из них. В частности, в 2019 
году в рамках краевой ин-
вестиционной программы 
планируется строительство 
восьми ФАПОВ. 

В прошлом году из крае-
вого бюджета на укрепление 
материально-технической 
базы выделено более 1 мил-
лиарда рублей. Край актив-
но участвует в федеральных 
проектах, в этом году запла-
нировано привлечь из бюд-
жета 1,4 миллиарда рублей. 

(Начало на 1 стр.)
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

 Куплю с/х технику МТЗ, ДТ-75, Т-25, Т-40 и т. д. Можно
без документов,  на запчасти. Тел. 8-913-021-4628. Р
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Гостинку в г. Барнауле, ул. Папанин-
цев, 121 (13 кв. м, мебель, холодильник, 
стиральная машина, 6 тыс. руб. в месяц). 
Тел.: 8-961-976-3417, 68-50-96.

Комнату в 3-комнатной квартире де-
вушке-студентке в г. Барнауле (район 
Докучаево). Тел. 8-963-506-9840.

2-комнатную квартиру в г. Барнауле, 
ул. Георгиева, 30 (частично меблирован-
ная, 4/5). Тел. 8-903-948-5187.

Комнату, квартиру в г. Барнауле, в 
районе Докучаево, на длительный срок. 
Тел. 8-961-236-3667.

3-комн. на ст. Гилевка Завьяловско-
го района (имеются все надворные по-
стройки, 300 тыс. руб., торг). Тел. 8-962-
808-5620.

2-комн. в Павловске Павловского рай-
она (48,3 кв. м, 3/3, теплая, 1 сотка земли, 
рядом остановка, магазин). Тел.: 8-913-
252-2124, 8-913-098-9742.

Комнату-студию в г. Барнауле (цена 
950 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

3-комн.  в 2-квартирном доме в 
р. ц. Ребриха (ч/б, раздельный с/у, баня, 
гараж, сад, рядом бор, река). Тел. 8-961-
989-8122.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толстого
(центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

3-комн. в с. Косиха Косихинского райо-
на в 2-квартирном доме (80 кв. м, ремонт, 
центр, газ, постройки, 8 соток земли). 
Тел. 8-963-521-7618.

1/2 дома в центре с. Калманка (60 кв. м, 
3 комнаты, кухня, туалет, 10 соток, баня, 
гараж). Тел. 8-923-795-9469.

На ст. Корчино (350 тыс. руб., все хозпо-
стройки, баня). Тел. 8-903-949-2878.

1/2 дома в с. Плоскосемино Ребрихин-
ского района (101 кв. м, благоустроен-
ный, пластиковые окна, центр села). 
Тел. 8-983-052-5613.

В с. Коробейниково Усть-Пристанско-
го района (65 кв. м, благоустроенный, 
все надворные постройки, 550 тыс. руб.). 
Тел.: 8-906-965-0176, 8-906-968-6521.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, ко-
чегарка, с/у в доме, баня, летняя кухня, 
гараж на 2 а/м, сад, огород 10,4 сотки). 
Тел. 8-923-655-8409.

В г. Барнауле, ул. Горького – ул. Мало-
тобольская (кооперативный, в собствен-
ности). Тел. 8-909-505-7747.

Кооперативный в г. Барнауле на ул. 
Солнечная Поляна, 30 (19 кв. м, смотро-
вая яма, металлический стеллаж, охра-
на, сухой). Тел. 8-983-176-6358.

В п. Южном (район подстанции, в ГСК-25,
3,5х7 м, есть погреб, смотровая яма, 
свет, бетонный пол, срочно, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

C , 
Земельный участок в Бобровке (уча-

сток 11,8 сотки, рядом газ, свет, цена 
380 тыс. руб.). Тел. 8-960-939-6270.

В сад-ве «Обь-1» (Научный Городок, 4 сот-
ки, кирпичный домик, баня, емкость для 
воды, свет, вода, рядом охрана, все пло-
доносящие посадки). Тел. 8-913-023-9390.

Участок под строительство жилого 
дома в с. Первомайском Бийского района 
(10 соток, собственность, рядом с Бий-
ском, имеется э/э, водопровод, недоро-
го, торг). Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, при-
ватизирован, дом, баня, теплица). 
Тел. 8-962-794-1005.

, 

УАЗ-469, УАЗ-«таблетка» на разбор, дви-
гатели модели 417, 421 (после капремон-
та). Тел. 8-905-988-2351.

ГАЗ-69 с запчастями в р. п. Павловск. 
Тел.: 2-22-64, 8-923-566-5707.

«УАЗ-Патриот» (2012 г. в., пробег 52 000 км,
комплектация люкс, один хозяин, со-
стояние нового а/м, комплектация им-
портная, музыка). Тел. 8-963-509-6357.

ВАЗ-2110 (2000 г. в., не битый, в хо-
рошем состоянии, после капремонта, 
новый АКБ, зимняя резина на литье). 
Тел. 8-923-648-5708.

Ванну (чугун, средняя), бутыль (стекло,
20 л – 2 шт.), кресло инвалидное, все в хо-
рошем состоянии. Тел. 8-961-235-6925.

Приспособление для регулировки 
клапанов+шайбы, ВАЗ-0810. Тел. 8-961-
235-6925.

Коньки с ботинками (б/у, в отличном 
состоянии, разм. 41, цена 1900 руб., торг). 
Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Шкаф для посуды, зеркало в прихо-
жую, тумбочки прикроватные, комби-
незон рыбака цигейковый (разм. 52). 
Тел. 8-962-808-5620.

Мойку металлическую (фаянсовая, 
дешево). Тел. 38-45-67.

Кресло (2 шт., дерматиновые, дешево). 
Тел. 38-45-67.

Тумбочку металлическую (дешево). 
Тел. 38-45-67.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, елочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Отдам в добрые руки полупородистую 
голубоглазую кошку (окрас «шиншил-
ла», возраст 2 года). Тел. 8-913-228-5696.

Красивые двухмесячные щенки (маль-
чики) ищут доброго хозяина. Тел.: 8-961-
987-6830, 40-16-94.

Отдам в добрые руки котят (бело-
го, черного и серого, возраст 1 месяц). 
Тел. 8-952-007-0372.

Отдам в добрые руки кота-мышелова 
(г. Барнаул, стерилизованный, тигрового 
окраса, весом 5 кг). Тел. 8-962-803-2795.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Извещение
На основании Федерального закона «Об обороте земель сельско-

хозяйственного назначения» мы, собственники земельных долей 
Некрасов С.М., Некрасов С.Т., Некрасова Н.М., расположенных по 
адресу: Алтайский край, Ребрихинский район, с кадастровым 
номером 22:36:000000:29, примерно в 3672 м по направлению на 
юго-запад от с. Шумилиха, ставим в известность остальных доль-
щиков о намерении выделить в счет земельных долей свои земель-
ные участки в общую долевую собственность. Исходный кадастро-
вый номер 22:36:000000:29.

Заказчик кадастровых работ: Некрасов Сергей Михайлович (Ал-
тайский край, Ребрихинский район, с. Шумилиха, ул. Ленина, д. 11). 

Кадастровый инженер: Гонцов Николай Петрович (квалифика-
ционный аттестат № 22-11-102, 658540, Алтайский край, Ребрихин-
ский район, с. Ребриха, пр. Победы, 38, ОГРН 5167746159785, адрес 
электронной почты: atirebr@altbti.ru. Тел. (385-82) 2-11-16). 

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, а 
также предоставить обоснованные возражения можно в течение 
30 дней от даты опубликования извещения по адресу кадастрово-
го инженера.

 Утерянную зачетную книжку, выданную ЛИИН г. Барнаула
в  2013 году на имя Сотниковой Евгении Вячеславовны, 
считать недействительной.

Информационное сообщение об итогах торгов 
по продаже имущества ЗАО «Павловская птицефабрика»
Конкурсный управляющий Горбачев Иван Юрьевич – органи-

затор торгов (630075, г. Новосибирск, а/я 60, ИНН 541015513630, тел. 
(383) 220-51-27, e-mail: 2430129@mail.ru) сообщает, что повторные от-
крытые торги в форме аукциона с открытой формой подачи пред-
ложений по продаже имущества должника – сельскохозяйственной 
организации ЗАО «Павловская птицефабрика» (659001, Алтай-
ский край, Павловский район, с. Павловск, ул. Пушкина, д. 11; ИНН 
2261003521, ОГРН 1022202362016) отдельными лотами № 1, № 2, № 3 
на электронной площадке «Фабрикант.ру» (сайт: http://www.fabrikant.
ru), назначенные на 18.02.2019, признаны не состоявшимися по при-
чине отсутствия заявок по лотам № 1, № 2, в связи с отсутствием 
допущенных заявок по лоту № 3. Начальная цена имущества долж-
ника, подлежащего реализации по лоту № 1 – Имущество ЗАО «Пав-
ловская птицефабрика» в залоге АО «Россельхозбанк» составляет 
139 428 126,00 руб., по лоту № 2 – Сельскохозяйственная техни-
ка ЗАО «Павловская птицефабрика» в залоге АО «Россельхозбанк» 
составляет 60 478 763,40 руб., по лоту № 3 –  Незалоговое имущество
ЗАО «Павловская птицефабрика» составляет 149 041 276,20 руб.

Р
ек
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ам
а

Реализую пчелопакеты  карники, карпатки, 
местной пчелы. Тел. 8-963-577-6261.

Помещения оснащены новым оборудованием.

В здании поменяли инженерные сети, 
сделали вентилируемый фасад.
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КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Забег на три четверти века

  ПОБЕДИТЕЛИ И ПРИЗЁРЫ 2019 .
Мужчины. 4х5 км

Абсолютное первенство
1. ГУ МВД – 49 минут 26 секунд. 
2. АлтГПУ-1 – 50.55. 3. Санаторий «Россия» – 51.14.В
1. АлтГПУ-1 (Иван Аплеухин, Евгений Майтаков, 

Даниил Фиронов, Даниил Серохвостов) – 50.55.
2. БЮИ – 53.04. 
3. АлтГПУ-2 – 54.57.П , , КФК
1. ГУ МВД (Павел Щурбинов, Роман Соколов, 

Вячеслав Сергеев, Александр Цюжет) – 49.26.
2. Санаторий «Россия» – 51.14.
3. «Лидер-Спорт» (Бийск) – 53.20.К ,  
1. Барнаульский государственный педагогический 

колледж (Андрей Кутуков, Андрей Найденко, Юрий 
Леготин, Александр Желанов) – 55.27. 

2. Каменский педагогический колледж-1 – 56.13. 
3. Алтайский колледж промышленных техно-

логий и бизнеса – 57.35.В
1. «Биатлон», 40 – 49 лет (Андрей Генрих, Олег 

Полянский, Олег Плотников, Олег Сидоров) – 
57.04. 

1. «Лидер-Спорт» (Бийск), 50 – 59 лет (Сергей Ка-
мольцев, Валерий Докторов, Владимир Овсянников, 
Андрей Сафронов) – 1:00:36. 

1. «Лидер-Спорт», 60 и старше (Виктор Заподойни-
ков, Алексей Хвостов, Александр Романов, Михаил 
Родионов) – 1:01:34.

Женщины. 4х3 км
Абсолютное первенствоВ
1. Алтайский педагогический университет (Ана-

стасия Гурова, Екатерина Керноз, Валентина Ша-
банова, Татьяна Чалбаева) – 38 минут 52 секунды. 

2. Алтайский госуниверситет-1 – 41.18. 
3. БЮИ– 41.33.

П , , КФК
1. «Локомотив» (Марина Зятькова, Евгения Васи-

льева, Татьяна Игнатова, Елена Сафиулина) – 35.58. 
2. АГУ – 39.47. 
3. ГЛК «Берлога» – 41.14.К ,  
1. Алтайский промышленно-экономический 

колледж (Валерия Кузубова, Карина Зырянова, 
Дарья Усольцева, Дарья Русина) – 43.38. 

2. Международный колледж сыроделия и про-
фессиональных технологий – 44.59. 

3. Каменский педагогический колледж – 45.00.

Юноши. 4х3 кмС  
1. ДЮСШ Шипуновского района (Владислав 

Черепанов, Эдуард Жердев, Александр Пантелеев, 
Евгений Кабаков) – 32 минуты 13 секунд. 

2. Спортивная школа № 1 г. Рубцовска «Спар-
та» – 34.01. 

3. Спортивная школа № 1 г. Бийска – 34.23.

О  
1. Ракитовская школа Михайловского района 

(Константин Слепухин, Александр Цюжет, Виктор 
Кремер, Владислав Даорт) – 34.55.

2. Средняя школа № 7 Заринска – 35.41. 
3. Мамонтовская школа – 37.38. 
4. Новоалтайская 9-я школа – 37.58.
5. Барнаульская 49-я школа – 38.08. 
6. Школа № 1 Завьяловского района – 38.44. 
7. Барнаульская 76-я школа – 39.10. 
8. Шипуновская школа – 39.26. 
9. Школа № 118 Барнаула – 40.16. 
10. Карабинская школа Солтонского района – 40.26.Ш -    
1. Павловская школа-интернат (Роман Вальков, 

Артём Артёмов, Никита Быков, Кирилл Саньков) – 
40.15. 

2. Алейская школа-интернат – 44.32.
3. Озёрская школа-интернат – 48.44.

Девушки. 4х2 кмС  
1. Спортивная школа № 1 г. Бийска (Алёна Бе-

лякова, Анна Вихоть, Алина Шафигулина, Ека-
терина Павлова) – 25.44. 

2. ДЮСШ Шипуновского района – 25.46. 
3. ДЮСШ Первомайского района – 25.46.О  
1. Шипуновская школа имени Луначарского 

(Надежда Турыгина, Кристина Жердева, Алексан-
дра Княжева, Юлия Тимченко) – 26.16. 

2. Ненинская школа – 27.43. 
3. Школа № 3 Заринска – 28.13.
4. Карабинская школа – 28.24. 
5. Ракитовская школа – 28.34.
6. Новоалтайская школа № 9 – 33.00. 
7. Барнаульская школа «Сигма» – 33.54. 
8. Барнаульская гимназия № 80 – 34.50. 
9. Барнаульская 76-я школа – 35.51. 
10. Барнаульская школа № 49 – 36.28.Ш -    
1. Павловская школа-интернат (Ульяна Брютова, 

Сабрина Рубан, Виктория Подойницына, Алина 
Никульшина) – 34.16. 

2. Новоалтайская школа-интернат – 1:16:52. 
3. Михайловская школа-интернат – 1:18:33.

В роли забойщицы выступила неувяда-
ющая чемпионка России 2011 года Марина 
Зятькова. Она буквально выкосила стар-
товую поляну, после чего какое-то время 
ещё слышала сзади прерывистое дыхание 
преследовательниц. Но с каждой сотней 
метров наращивала преимущество, пере-
дав эстафету в гордом одиночестве. Спустя 
полминуты к финишу подъехала ещё одна 
лыжница, которая не нуждается в особой 
рекомендации, – Елена Серохвостова (ныне 
Пискунова), выступавшая за команду «Бер-
лога» Заринского района. Для экс-чемпи-
онки мира среди молодёжи эстафета «АП» 
стала первым стартом после рождения доче-
ри Миланы. По собственному признанию, 
Елена успела потренироваться всего лишь 
пять дней, поэтому своим вторым местом 
на этапе осталась весьма довольна.

Тем временем набравший ход «Локомо-
тив» уже было не остановить. Команда, за 
которую помимо Зятьковой бежали ещё три 
мастера спорта, спокойно довела дело до 
уверенной победы. И если спортсменки Ал-
тайского училища олимпийского резерва к 
середине дистанции смирились с тем, что 
сегодня им пребывать не на первых ролях, 
то студентки педагогического универси-
тета до последнего не оставляли надежды 
настичь лидера гонки. Финишёру АлтГПУ 
Татьяне Чалбаевой, недавно ставшей сере-
бряным призёром чемпионата Сибири, 
по ходу заключительного этапа удалось 
отыграть у «железнодорожницы» Елены 
Сафиулиной около минуты. Но затем она 
поняла тщетность погони и докатывала 
дистанцию в энергосберегающем режиме.

Куда более эмоциональной получилась 
борьба среди средних специальных учеб-
ных заведений. Студентка Международ-
ного колледжа сыроделия и професси-
ональных технологий Валерия Морина 
буквально на последних метрах вырвала 
второе место у представительницы Камен-
ского педколледжа Ирины Горбуновой, 
которая после финиша долго не могла 
сдержать слёз. Оно и понятно: по ходу 
этапа лыжница из Камня-на-Оби обошла 
соперницу, но обидное падение помешало 
ей удержать «серебро». Как выяснилось, 
будущие мастера сыроделия целенаправ-
ленно готовились к эстафете и даже вы-
езжали на учебно-тренировочный сбор в 
село Алтайское, где располагается филиал 
колледжа. Такими темпами, глядишь, в 
следующем году они и до победы среди 
ссузов могут дотянуться.Д   

В мужской эстафете ситуация во многом 
повторилась. Здесь команд было уже в два 
раза больше, да и борьба ощутимо острее. 
Успех в престижной абсолютке вновь 
праздновали ветераны, или, как назвал 
команду ГУ МВД России по Алтайскому 
краю комментатор наших соревнований 
Алексей Шабалин, «легенды алтайского 
лыжного спорта». Но не сразу, не вдруг 
пришла к ним победа. После первого этапа 
будущие чемпионы держались только 
третьими. А выиграл стартовую пятёрку 
запевала училища олимпийского резерва 
Александр Гуляев. На втором отрезке стар-
ший сержант Роман Соколов вывел свою 
команду вперёд, после чего за дело взялся 
двукратный чемпион мира по лыжным 
гонкам среди ветеранов Вячеслав Сергеев, 
ещё немного увеличивший просвет. Ухо-
дя на заключительный этап, Александр 

Цюжет имел в запасе почти минуту, и уже 
мало кто сомневался в окончательном 
успехе полицейских. Но болельщики 
АлтГПУ надежды не теряли, ведь в команде 
«на вахту» встал первокурсник Даниил 
Серохвостов, хорошо известный в крае 
как младший брат победительницы пер-
венства мира Елены Серохвостовой, а так-
же один из сильнейших биатлонистов 
юниорской сборной России. Тем не менее 
«маленький гигант лыжного спорта», как 
в шутку называют Цюжета друзья, мощно 
отмолотил всю дистанцию. Настолько 
мощно, что на финише его преследователь 
показался лишь спустя полторы минуты. 
Дуэль, собственно, не состоялась.

Бок о бок с профессионалами бежали 
и пожилые спортсмены, которые заря-
жали зрителей своим жизнелюбием. Вот 
что рассказал о своём участии в эстафете 
директор по персоналу белокурихинского 
санатория «Россия» Виктор Заподойни-
ков, ставший победителем среди участ-
ников старше 60 лет в составе бийского 
«Спорт-Лидера»:

– Около десяти лет назад я начал актив-
но тренироваться и с тех пор постоянно 
участвую в эстафете «Алтайской правды». 
Готовлюсь к соревнованиям после работы 
или по выходным – благо на территории 
санатория ежедневно готовится лыжня 
для классического и конькового хода. 
Как говорил Лесгафт: «Лыжи – вот моя 
поликлиника, сосны – вот мои доктора». 
Здоровье надо черпать там – от природы. 
Таблетками, к сожалению, его укрепить 
сложно.Ш  

Если во взрослых соревнованиях претен-
дентов на победу можно было назвать зара-
нее, то перед спором юношеских квартетов 
никто не рисковал с прогнозами. Шутка 
ли, 87 команд! Стартовую поляну выиграл 
Константин Слепухин из Ракитовской сред-
ней школы Михайловского района, но роль 
первой скрипки он играл недолго, потому 
что почти сразу вперёд вышел сын само-
го титулованного лыжника края Никита 
Денисов, выступавший за барнаульскую 
гимназию № 69. Завладев ключевой пози-
цией на трассе, он врубил максимальную 
скорость и начал стремительно убегать от 
соперников, создав солидный задел для 
своих товарищей. Слепухин передал эста-
фету с отставанием в 15 секунд.

На втором этапе в лыжный диалог ре-
шительно вмешалась Шипуновская спор-
тивная школа, за которую выступал Эдуард 
Жердев. Он уверенно обошёл лидеров, а 
затем увеличил преимущество до 30 секунд. 
Это была уже серьёзная заявка на команд-
ный успех. А на третьем отрезке вопрос о 
победителе уже, пожалуй, сам собой снялся. 
Отрыв был такой, что финишёр Евгений 
Кабаков мог бежать на одной лыже.

Самым зрелищным стал забег среди 
девушек, где прошлогодним победитель-
ницам – команде из Первомайской ДЮСШ 
серьёзную борьбу навязали дебютантки 
соревнований из бийской спортшколы 
№ 1 и Шипуновской ДЮСШ. На заключи-
тельном этапе сельчанки бежали впереди, 
но представительница наукограда Екате-
рина Павлова с каждой минутой сокраща-
ла разрыв. И вот – последние мгновения 
эстафеты. К победе рвутся сразу три спорт-
сменки. Бийчанка выскочила первой на 
финишную прямую и на «ленточке» всего 
на две секунды опередила соперниц. Ши-
пуновские спортсменки по фотофинишу 

заняли второе место, девчата из Первомай-
ского района – третье. Следом прибежали 
ученицы Шипуновской средней школы 
имени Луначарского, одержавшие победу 
сразу в двух номинациях: «Общеобразо-
вательные школы» и «Сельские школы».

– Участвовали в эстафете впервые за 
последние 10 лет, – не скрывал эмоций 
наставник шипуновских лыжников Юрий 
Вяткин после награждения. – Перед отъ-
ездом полушутя говорил, что три кубка-то 
точно возьмём. А в итоге увозим домой 
четыре! Особенно порадовали мальчишки, 
которые выиграли с большим отрывом у 
соперников из других спортшкол. И дев-
чонки, конечно, большие молодцы!

На церемонии награждения наиболее 

выносливых и быстрых долго и достойно 
награждали. Помимо кубков, медалей, 
дипломов и небольшого материального 
поощрения самые-самые получили так-
же подарки от генерального спонсора – 
торговой сети «Мария-Ра». До встречи на 
следующих эстафетах!

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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Фоторепортаж 
смотрите на сайте «АП».

В лыжах нет ничего зрелищнее и увлекательнее, чем эстафета.

Елена Серохвостова именно с наших стартов 
начала своё возвращение в спорт. Нынешние победители и призёры вписали ещё одну страницу в славную историю соревнований «АП».

Свои силы на лыжне попробовали и ветераны спорта.

Четвероногая поддержка.
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